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СЛОВО ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Дорогие братья и сестры!
Дорогие читатели!

Мы рады представить вашему вниманию новый выпуск епархиальной газеты 
«Просвет». Ко мне, как приходскому священнику, очень часто обращаются люди 
и просят разъяснить те или иные молитвы, говорят, что некоторые молитвосло-
вия не понятны. Поэтому мы решили сделать серию публикаций, в которых будут 
даны наиболее употребляемые молитвы в переводе на русский язык. Хочу тепло 
поблагодарить наших читателей, которые присылают в редакцию свои письма 
с отзывами, стихами, и прошу у вас понимания, что не все присланное вами мы 
можем поместить в номер, потому что иначе он будет очень объемным.

Традиционно, конец мая для нашей епархии ознаменован празднованием дня 
преставления преподобного Матфея Яранского. С 26 по 28 мая проходит крест-
ный ход, повторяющий маршрут, которым несли тело почившего старца в 1927 
году. Народная любовь к угоднику Божию не утихает и по сей день. Всякий раз, 
перелистывая страницы исписанной тетради, в которой разными почерками, 
разными по возрасту и положению людьми изложены просьбы и благодарности 
святому, убеждаюсь, что Господь, дивный во святых Своих, не оставляет нас и 
«во всяком роде» дает нам светильников веры и благочестия. «Радуйся, страно 
Вятская, возрастившая досточудного сына твоего преподобного Матфея» – вос-
певаем мы «единем сердцем и единеми усты» в праздничные дни, объединенные 
верой и упованием на милость Божию к человеческому роду, не оставляющую 
нас во все времена.

Пусть Господь укрепляет всех нас в вере, 
единодушии и молитвами преподобного 

Матфея Яранского хранит Вятскую землю 
и всю страну нашу! 

иеромонах Кирилл (Крюченков), 
секретарь Епархиального управления
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Главная цель мероприятий, посвященных Дню право-
славной книги – привлечь внимание общества к чтению 
полезной литературы. Встречи, конференции, беседы, 
выставки, которые проходят в рамках праздника, пока-
зывают людям, что православная книга является частью 
культуры нашего народа и что она может быть интерес-
на широкому кругу читателей, это доказывает изданная 
в 2009 году, удостоенная премии «Книга года», неодно-
кратно переиздававшаяся, переведенная на многие язы-
ки мира книга митрополита Тихона (Шевкуново) «Не-
святые святые». 

В век телевидения и интернета, социальных сетей и бло-
гов, чтение полезной литературы уходит на второй план. 
22 марта, выступая на Дне православной книги в городе 
Котельниче, епископ Паисий выразил обеспокоенность 

«ЧТЕНИЕ – ВОТ ЛУЧШЕЕ УЧЕНИЕ!»

этой проблемой, которая, по его словам, может приве-
сти к полной деградации общества. Владыка отметил, 
что задача Церкви всеми силами противостоять этому. 
Архипастырь призвал священников прививать своим 
прихожанам любовь к чтению, регулярно пополнять 
приходские библиотеки и сотрудничать с библиотеками 
светскими. «Чтение – вот лучшее учение!», - такими сло-
вами подытожил владыка свое выступление.

По традиции в марте во всех 
уголках Яранской епархии проходят 
мероприятия, приуроченные к 
Дню православной книги, который 
с 2009 года отмечается в нашей 
стране 14 марта. В этот день 
полвека назад была напечатана 
первая книга на славянском 
языке - «Апостол». Относительно 
молодой, но с каждым годом 
набирающий популярность 
праздник, прижился и занял свою 
нишу в чреде как церковных, так и 
светских праздников. 
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В этом году фестиваль прошел 5 мая 
в актовом зале духовно-просвети-
тельского центра во имя преподоб-
ного Матфея Яранского с еще боль-
шим размахом. 

На мероприятии присутствовали 
епископ Яранский и Лузский Паи-
сий, священнослужители, учащиеся 
воскресных школ и их родители.

Фестиваль открыли воспитанники 
Яранской воскресной школы, они 
разыграли сценку и прочитали сти-
хотворения, в заключение прозву-
чала сказка Степана Писахова «Как 
купчиха постничала» в прочтении 
Веры Барановой.

В Яранске прошел ежегодный          
фестиваль воскресных школ 

«Пасхальная капель»

В ДНИ ПРАЗДНОВАНИЯ СВЕТЛОГО ХРИСТОВА ВОСКРЕСЕНИЯ В ЯРАНСКЕ ТРАДИЦИОННО 

ПРОХОДИТ ФЕСТИВАЛЬ «ПАСХАЛЬНАЯ КАПЕЛЬ», В КОТОРОМ ПРИНИМАЮТ УЧАСТИЕ 

ВОСПИТАННИКИ ВОСКРЕСНЫХ ШКОЛ ИЗ ПОСЕЛКОВ САНЧУРСК, КИКНУР, ТУЖА, 

ПИЖАНКА, АРБАЖ И ГОРОДА ЯРАНСКА. 



АКТУАЛЬНО
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Завершило Пасхальный фестиваль выступление воскрес-
ной школы из поселка Тужа, в их исполнении зрители 
увидели сказку А.С. Пушкина о золотой рыбке.

Затем на сцену вышел епископ Паисий, в своем заключи-
тельном слове он поблагодарил детей, их воспитателей и 
учителей за интересные и яркие выступления, пожелал 
им пронести ту детскую пасхальную радость, которой 
они поделились на сцене, через всю жизнь и передать ее 
своим детям.

Все участники фестиваля получили из рук владыки слад-
кие подарки, затем была сделана общая фотография, 
для этого все выстроились на сцене, которая с большим 
трудом вместила всех ребят, на это указал архипастырь: 
«Раньше мы все помещались, а сейчас уже с большим 
трудом. Слава Богу! Нас становится больше».

Познакомившись с выставкой пасхальных поделок и 
продемонстрировав свои выступления, дети отправи-
лись в трапезную, где их ждал праздничный обед. 

Далее слово было передано гостям фестиваля из Санчур-
ска. Ими было прочитано стихотворение Лидии Чарской 
«Колокола» и исполнена пасхальная народная песня.

Воспитанники воскресной школы «Свечечка» из посел-
ка Кикнур показали зрителям театральную миниатюру 
о спасении, в их номере также прозвучали песни и сти-
хотворения.

В этом году свои выступления, записанные на видео, 
прислали учащиеся начальных классов п. Пижанка и с. 
Обухово Пижанского района, зрители могли увидеть их 
на экране.

Воспитанники воскресной школы «Зернышко» храма 
Рождества Христова п. Пижанка исполнили песню «Хри-
стос Воскресе» и танец.

Ребята из воскресной школы при Арбажском храме в 
честь Сретения Господня порадовали зал веселой песней 
и стихотворениями.
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- Здравствуйте, отец Нектарий! 
Расскажите немного о себе. Где Вы 
родились, учились?
- Я родился в ноябре 1990 года, в го-
роде Москве, в семье рабочих. Обу-
чался в среднеобразовательной шко-
ле и окончил 11 классов.

- Вы родились в семье верующих, 
если нет, то как Вы пришли к 
вере?
- Мои родители в храм не ходили, но 
крестили меня в храме святителя Ни-
колая в Бирюлево во младенчестве. К 
вере меня привела моя бабушка Ва-
лентина. С детства я посещал храм, 
причащался. Несколько позже я стал 
посещать другой храм, Покрова Пре-
святой Богородицы на Городне, кото-
рый в дальнейшем стал для меня род-
ным. После смерти бабушки в 1998 
году, я целый год не ходил в церковь, 
но в 1999 году я вновь пришел в храм. 
А произошло это следующим обра-
зом. Как-то, гуляя с другом Сергеем, 
который был моим одноклассником, 
мы проходили мимо Покровского 
храма и решили зайти в него попить, 
так как я знал, что в храме всегда есть 
святая вода. Зашли, попили и после 
этого я более не покидал этот храм.

- Как проходила ваша церковная 
жизнь до того, как Вы стали свя-
щеннослужителем?
- С 9 лет каждое воскресенье и во вре-
мя каникул я посещал церковное бо-
гослужение. У нас в храме было два 
клироса: правый, где пели профес-
сионалы и левый, где пели бабушки, 
вот с бабушками, в возрасте 10 лет 
меня благословили петь и читать 
Часы, Шестопсалмие и т.д. Здесь про-
изошло первое мое знакомство с цер-
ковной музыкой. 

Мне очень нравился колокольный 
звон. Был у нас тогда звонарь Андрей, 
ныне клирик Яранской епархии о. 
Макарий, который меня научил ко-
локольному звону. Так я начал испол-
нять послушание звонаря. 

 Я желал быть пономарем, но насто-
ятель был строг и не брал в алтарь 
юношей раньше 14 лет. И когда мне 
исполнилось 14 лет, на праздник 
Преображения Господня меня ввели 
в алтарь. 

Мне очень нравились иконы и я с 
ранних лет пытался рисовать иконы 
Господа, Богородицы, святых. При-
мерно в возрасте 13 лет я поступил в 
иконописную школу при храме Жи-
воначальной Троицы на Борисовских 
прудах. 

Наш настоятель, протоиерей Евге-
ний Жиганов хотел, чтобы я получил 
музыкальное образование и пошел 
в певческую школу, но у  меня было 
желание заниматься иконописью. 
Батюшка сказал, что нет, ты должен 
идти заниматься пением. Когда мне 
было 13 лет, я поехал в Псково-Пе-
черский монастырь. В Псково-Пе-
черском монастыре жил тогда старец 
Иоанн Крестьянкин, у которого я 
хотел разрешить свой вопрос. Он, в 
то время, по состоянию здоровья не 
принимал. И тогда, через его келей-
ницу, Татьяну Сергеевну, я передал 

Интервью со старшим дьяконом епархии 
иеродиаконом Нектарием (Василенко)

ему записку с вопросом, куда мне 
поступать. После обеда, через келей-
ницу я получил ответ, что мне нуж-
но заниматься пением, ибо пение 
меня спасет. Я немного расстроился, 
потому что о. Иоанн не дал полный 
ответ, можно ли мне заниматься и 
иконописью. Также через келейницу 
он мне подарил книги: толкование 
Феофана Затворника на 103 псалом, 
житие Иоанна Русского и икону Хри-
стос в белых ризах, которую, как я 
позже узнал, написал священному-
ченник Серафим Чичагов, который 
был и иконописцем, и церковным 
композитором. Так в жизни у меня и 
сложилось, я закончил иконописную 
школу, а по окончании общеобра-
зовательной школы познакомился с 
женщиной, которая начала обучать 
меня вокалу, а через год я поступил 
в музыкальное училище при Москов-
ской консерватории имени Петра 
Ильича Чайковского.

- В какое учебное заведение вы пла-
нировали поступить после оконча-
ния школы?
- Я хотел стать священнослужителем 
и поэтому планировал поступить в 

НЕСКОЛЬКО СЛОВ О СВЯЩЕНСТВЕ
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семинарию. Но получилось так, что 
через год, после окончания школы 
поступил в музыкальное училище, 
как уже выше сказал, на отделение 
вокала и после обучения получил ди-
плом со степенью педагога по вокалу.

- Увлечение классической музыкой у 
Вас было с детства?
- Это увлечение появилось в пери-
од отрочества. В нашем храме тогда 
служил диакон Владимир Устинов, 
который в свое время закончил Мо-
сковскую консерваторию и до того 
как стал священнослужителем, был 
преподавателем фортепиано. Он 
привил мне любовь к музыке, а имен-
но к таким композитором как Бах, 
Моцарт и т.д.

- Во время обучения в музыкальном 
училище было ли у вас желание 
остаться в этой сфере и стать 
оперным певцом?
- Нет. Такой цели у меня не было. 
Было желание только обучиться во-
калу. Моей главной целью было стать 
диаконом.

- Какие у Вас любимые оперные 
певцы, произведения?
- Мои любимые певцы: Энрико Ка-
рузо, Марио Дель Монико, Лучано 
Паваротти и Марио Ланца. Любимые 
произведения… сложно назвать. Лю-
блю слушать итальянскую, русскую 
оперу.

- Увлекаетесь ли Вы не классиче-
ской музыкой?
- Иногда слушаю. В основном нравят-
ся советские песни.

- Чем Вы занимались после оконча-
ния музыкального колледжа?
- Я хотел поступить в семинарию, но 
о. Владимир Устинов, к тому време-
ни уже священник, посоветовал про-
должить музыкальное образование 
и поступить в консерваторию. Я по-
пробовал поступить, но не вышло. И 
я поступил в Сретенскую семинарию

- Что особенно запомнилось Вам, 
во время обучения в семинарии, 
какие послушания Вы исполняли?
- Запомнилось то, что первый год об-
учения проходил в Серафимовском 

скиту в Рязанской области, в бывшей 
усадьбе графа Алексея Петровича 
Ярмолова, последнего фаворита Ека-
терины II. Эти 10 месяцев были для 
меня незабываемы, так как студен-
тов окружала очень красивая приро-
да и великолепнейшая архитектура 
XVIII века. Послушания были разные: 
уборка территории, в трапезной, был 
экскурсоводом в скиту, но больше 
всего понравилось клиросное послу-
шание. В свободное время от уче-
бы мы с однокурсниками смотрели 
фильмы, гуляли по парку, на берегу 
реки жарили шашлыки. А на втором 
курсе моим послушанием было мыть 
туалет.

- Когда Вы решили стать монахом 
и что сподвигло Вас на это?
- Это желание у меня появилось с 9 
лет, а после того, как я первый раз по-
сетил Псково-Печерский монастырь 
в возрасте 12 лет, это желание укре-
пилось.

- Когда у Вас появилось желание 
стать диаконом?
- Желание стать диаконом у меня по-
явилось после того, как я в первый 
раз послушал старые записи архидиа-
кона Константина Розова.  Мне очень 
понравился его голос и манера ис-
полнения ектеньи. Так же мне нрави-
лось то, что диакон в богослужении 
участвует больше.

- Как отнеслись родные к Вашему 
выбору стать монахом, диаконом?
- Положительно.

- Какие чувства вас наполняли во 
время Божественной литургии, на 
которой совершилось Ваша хиро-
тония во диакона?
– Сложно передать все те чувства, 
которые меня переполняли в тот 
момент, это был и страх ответствен-
ности перед Богом, и в тоже время 
непередаваемое ощущение радости 
наполняло мое сердце. С благоговей-
ным трепетом я стоял в ожидании 
диаконской хиротонии, а после ее 
совершения в душе наступил покой и 
умиротворение. Для меня было очень 
радостно, что отцы и братия искрен-
не поздравили с возведением меня в 
сан диакона.

- Могли бы Вы поделиться с нами 
Вашими гастрономическими пред-
почтениями? Может быть у Вас 
есть любимые блюда?
- Мое любимое блюдо макароны с 
креветками, либо макароны с саха-
ром, а также пирожки, ватрушки, 
плюшки, ну, список можно продол-
жать до бесконечности (улыбается).

- Любите ли Вы путешествовать 
и какие страны посещали? 
- Очень люблю путешествовать. За 
свою жизнь я посетил святой град Ие-
русалим, святой Афон и солнечную 
Грузию. 

- Что Вам запомнилось в этих 
путешествиях? 
- Мне очень понравилась архитектура 
храмов и монастырей. Обратил вни-
мание, на то, что нет привычных нам 
куполов. Очень понравилось церков-
ное пение своей аскетичностью, нет 
привычного нам многоголосного пе-
ния. Ну и конечно очень понравилась 
кухня, особенно в Грузии. 

- Есть ли у Вас любимые цитаты 
или изречения святых отцов?
- Да.  «Того, кто отдает себя Богу, Бог 
никогда никому не отдаст» (прав. 
Иоанн Кронштадский). 

- По Вашему мнению, какими каче-
ствами должен обладать диакон?
- Любовью к богослужению и краси-
вым голосом.

11
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или три собраны во имя Мое, там 
Я посреди Них (Мф.18:20). Не уход 
Христа, а Его вознесение на небо.
Праздник Вознесения – это празд-
ник неба, открытого человеку, неба 
как нового и вечного дома, обители, 
неба как нашей подлинной родины. 
Грех отделил землю от неба и нас 
сделал земными, низменными, к 
земле обращенными и землей одной 
живущими. Грех – это предательство 
неба в душе. Именно в этот день, в 
праздник Вознесения, мы не можем 
не ужаснуться этому отречению. 
Весь мир пронизан им. Человек с 
гордостью и важностью объявляет, 
что он только материя и что весь 
мир материя, и что нет ничего, кро-
ме материи. И он даже, как будто, 
радуется этому, и с жалостью и пре-
зрением, как о дурачках и невеждах, 
говорит о тех, кто еще верит в како-
е-то «небо». Да что вы, братцы, небо 
– эта та же материя, и ничего друго-
го нет, не было и не будет. Умрем – 
сгнием, а пока что давайте строить 
рай земной забыв о выдумках попов.
Вот кратко, но абсолютно верно – 
вершина нашей культуры, нашей 
науки, наших идеологий. Прогресс 

вил их. И когда благословлял их, 
стал отдаляться от них и возноситься 
на небо. Они поклонились Ему и воз-
вратились в Иерусалим с радостью 
великой (Лк.24:50–52).

С радостью великой... О чем эта 
великая радость, которая продол-
жается и до наших дней и таким 
удивительным светом вспыхивает 
в празднике Вознесения? Ведь как 
будто ушел, оставил их Христос, это 
был день разлуки. Впереди – длин-
ный-длинный путь проповеди, гоне-
ний, мучений, соблазнов; до самых 
краев полна ими история христиан-
ства и Церкви. Кончилась, как будто, 
радость земного, ежедневного об-
щения со Христом, покров Его силы, 
Его божества.

Но как хорошо один проповед-
ник озаглавил свою проповедь на 
праздник Вознесения, назвав его 
«радостью разлуки!» Ибо, конечно, 
не уход Христа празднует Церковь. 
Христос сказал: Я с вами до сконча-
ния века (Мф.28:20), и вся радость 
христианской веры – от сознания 
Его присутствия, от Его слов: где два 

Вознесение Господне празднуется 
сорок дней спустя после Пасхи, в 
четверг шестой недели после празд-
ника Воскресения Христова. Нака-
нуне, в среду, совершается, согласно 
церковному уставу, так называемое 
Отдание Пасхи, как бы прощание 
с нею. В этот день начало и конец 
службы совершается так же, как и в 
самый праздник Пасхи. Поются ра-
достные стихи: «Да воскреснет Бог и 
расточатся враги Его...», «Сей день, 
его же сотвори Господь, возрадуемся 
и возвеселимся в онь...».

Возглашая эти стихи, священник ка-
дит весь храм с пасхальным трисвеч-
ником в руках, и в ответ на каждый 
стих несется радостное – «Христос 
воскресе». Прощаемся с Пасхой, «от-
даем» ее до следующего года. И как 
будто должно было быть грустно на 
душе. Однако вместо грусти ниспо-
сылается нам новая радость. Радость 
созерцания, празднования Вознесе-
ния Господня. О самом этом собы-
тии в Евангелии рассказано так. Дав 
ученикам последние наставления, 
Господь вывел их вон из города до 
Вифании и, подняв руки, благосло-

ВОЗНЕСЕНИЕ ГОСПОДНЕ
В САМОМ СЛОВЕ «ВОЗНЕСЕНИЕ» ТРЕПЕЩЕТ РАДОСТЬ, ЭТО – КАК БЫ ВЫЗОВ 

ТАК НАЗЫВАЕМЫМ «ЗАКОНАМ ПРИРОДЫ», ВСЕГДА ВЛЕКУЩИМ ВНИЗ, ВСЕГДА 

НИЗВОДЯЩИМ, ПОРАБОЩАЮЩИМ ЗАКОНУ ТЯЖЕСТИ, ПРИТЯЖЕНИЯ, ПАДЕНИЯ.                         

А ТУТ НАОБОРОТ – ЛЕГКОСТЬ, ПОЛЕТ, БЕСКОНЕЧНОЕ ВОЗНОШЕНИЕ.

АКТУАЛЬНО
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«Что мне до неба, когда я сам станов-
люсь небом...». Пусть ответят наши 
предки, назвавшие храм небом на 
земле. Ибо все эти ответы сводятся, 
в сущности, к одному: небо – это имя 
нашего подлинного призвания, небо 
– это последняя правда о земле.

Нет, не о запланетном пространстве, 
не о неведомом космосе идет речь. А 
о небе, возвращенном нам Христом, 

на кладбище, прогресс червей, мерт-
вечиной питающихся. Но что же 
предлагаете вы, спросят нас, что это 
за небо, о котором вы говорите и в 
которое вознесся Христос? Ведь «на-
верху», на небе – нет того, о чем вы 
говорите. Но на этот вопрос пусть 
ответит христианский проповедник 
Иоанн Златоуст, живший 16 веков 
тому назад. Говоря о небе, о небес-
ном, Иоанн Злотоуст восклицает: 

о небе, которое мы потеряли в сво-
ем грехе и гордыне, в своих земных, 
только земных науках и идеологиях, 
и которое раскрыл, даровал, вернул 
нам Христос. Небо – это царство веч-
ной жизни, царство истины, добра и 
красоты. Небо – это полное одухот-
ворение человека, небо – это цар-
ство Божие, это победа над смертью, 
это торжество любви, ведения, это 
– то абсолютно желанное, про кото-
рое сказано так: Не видел того глаз, 
не слышало того ухо, и не приходило 
то на сердце человеку, что уготовал 
Бог любящим Его (1Кор.2:9).

Все это раскрыл, все это дарит нам 
Христос. И потому небом прони-
зывает нашу жизнь здесь и сейчас, 
саму землю делает отображением, 
отсветом небесной красоты. Кто 
снизошел с неба на землю, чтобы 
вернуть нам небо? Бог. Кто – от зем-
ли возносится на Небо? Человек Ии-
сус. «Бог,– говорит святой Афанасий 
Великий,– стал человеком, чтобы 
человек стал Богом». Бог спустился 
на землю, чтобы мы вознеслись на 
небо! Вот в этом праздник Вознесе-
ния! В этом его свет, его несказан-
ная радость. Если Христос на небе, и 
если мы верим в него и любим Его, 
то и мы с Ним там. За его трапезой, 
в Его царстве. Если в Нем человек 
возносится, а не падает, то в Нем – 
и мне открыто вознесение, и к нему 
я призван, и в нем открывается мне 
цель, смысл и последняя радость 
моей жизни. Все, все окружающее 
нас тянет вниз. Но я смотрю на Бо-
жественную плоть, возносящуюся 
на небо, на Христа, восходящего во 
гласе трубном (Пс.150:3), и говорю 
себе и миру: «Тут правда о мире и о 
человеке, тут то, к чему извечно при-
зывает нас Бог».

Исполнив все, задуманное о нас, Со-
единив земное с небесным, Вознесся 
Ты во славе, Христе Боже, никак не 
отлучаясь, но пребывал неотступно, 
и говоришь любящим Тебя: Я с вами, 
и никто же на вас (Кондак праздни-
ка Вознесения Господня). Аминь!

Протоиерей Александр Шмеман                 
«Воскресные беседы»

АКТУАЛЬНО
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***

Над вечным покоем незримые
Ворота в небесный чертог,
Где славу поют херувимы
И нет больше душам тревог.

Где слово молитвы сплетают
И голос безвинных кровей,
Из русской земли вырастают
Шершавые стены церквей.

Касаясь небес куполами,
Обители тихих святынь
Хранят животворное пламя,
Что выльется золотом в синь.

Здесь дух необъятен и волен,
Здесь слово – и свет, и гроза,
Дыхание – звон колоколен,
А лица – уже образа!

Здесь судьбы, меняясь местами,
Горят как лампады во мгле.
Здесь смерть побеждая крестами,
Стоят небеса на земле!
Лучами превечного света
Проснется туманная даль,
И вечность любовью согрета,
И тает в молитве печаль!

Истомина Ирина

Зажги  свечу

Зажги  свечу, земляк, 
пред  образом  священным 
И не  стесняйся, что ты  молишься  
не  так,
Коль сокрушён грехом –  
главою  преклоненной
Касаясь пола, кайся во грехах.

У каждого  своя  к  спасению  
тропинка
И, не оглядываясь,  следуют  
по  ней,
Молись, коль  хоть  одна    
осталась  льдинка,
В  душе, с  грехом воюющей, твоей.

Без  Бога  в  ад  широкая  дорога,
С  комфортом  мчимся – 
троечка  крута,
Коль  смирен  ты,  тебя пленить
не смогут:
Уныние,  гордыня,  суета.

Зажги  свечу,  земляк, пусть 
пламя  веры
Ведёт  тебя  к  спасенью на  пути,
Помогут  пусть  подвижников  
примеры
Тропой тернистой  к  истине 
прийти.

Царегородцев Евгений

Христос воскрес! 

Хрис тос вос крес! Опять с за рею
Ре де ет дол гой но чи тень,
Опять за жег ся над зем лею
Для но вой жиз ни но вый день.

Еще чер не ют ча щи бо ра;
Еще в те ни его сы рой,
Как зер ка ла, сто ят озе ра
И ды шат све жестью ноч ной;

Еще в си не ющих до линах
Плы вут ту маны… Но смот ри:
Уже го рят на гор ных ль ди нах
Лу чи ог нистые за ри!

Они в вы си по ка си яют,
Не дос ти жимой, как меч та,
Где го лоса зем ли смол ка ют
И не пороч на кра сота.

Но, с каж дым ча сом приб ли жа ясь
Из-за але ющих вер шин,
Они заб ле щут, раз го ра ясь,
И в ть му ле сов, и в глубь до лин;

Они взой дут в кра се же лан ной
И воз вестят с вы сот не бес,

Что день нас тал обе тован ный,
Что Бог во ис ти ну вос крес!

Иван Бунин, 1896 г.

ПОЭТИЧЕСКОЙ СРОКОЙ
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ВОПРОСЫ БАТЮШКЕ

– Когда мы каемся в грехе, 
то должны пообещать его 
больше не совершать. Но 
как можно говорить, что 
чего-то никогда не совер-
шишь, если речь идет о 
грехе, который повторял-
ся уже много раз?
– То, что мы каемся в 
каком-то грехе и обещаем 
его не повторять, еще не 
означает, что мы его не 
совершим. Но то, что мы 
приносим в нем покаяние, 
означает, что у нас есть 
решимость его ни в коем 
случае в себе не допускать. 
С чем это можно срав-
нить? Вот вам необходимо 
пройти по канату, который 
натянут на достаточно 
большой высоте. При этом 
вы видите, что внизу лежат 
люди, которые с этого 
каната упали и разбились. 
И вы понимаете, что риск 
сорваться с каната есть, но 
вам всё равно надо по нему 
идти. Если в этот момент 
вас спросят: «А ты упадешь 
с этого каната или нет?» – 
что вы ответите? Вы скаже-
те: «Я не знаю. Теорети-
чески это возможно, но 
однозначно я сделаю всё 
от меня зависящее, чтобы 
с него не упасть». Вот при-
мерно такой должна быть 
жизнь человека от испове-
ди до исповеди.
Вообще регулярно по-
вторяющиеся грехи – это 
что-то похожее на снеж-
ный сугроб. Представьте: 
снег всё время валит, а у 
нас есть какой-то способ, 
которым мы топим этот 
снег. И можно в конце 
концов прийти к тому, что 
останется только лужи-
ца от него. А если мы не 
будем этот снег топить, то 
вырастет такой сугроб, из 
которого мы не сможем 
выбраться и замерзнем. 
Поэтому и бороться с 
повторяющимися грехами 

надо, и каяться в них надо, 
а считать, что какой-то 
грех в нашей жизни есть 
и никак нам с ним уже не 
расстаться, нельзя. Хотя 
на самом деле может быть 
и так, что мы доживем до 
самой смерти и так с ним и 
не справимся, но в момент, 
когда Господь будет нас 
судить, произойдет наше 
разлучение с этим грехом. 
Эта мысль встречается в 
дневниках святого рав-
ноапостольного Николая 
Японского и очень запом-
нилась. Святитель пишет о 
своем уповании на то, что в 
тот момент, когда Господь 
будет его судить, Он не 
осудит его вместе с теми 
его грехами, с которыми 
он всю жизнь боролся. 
Ведь Господь знает, что 
он не составлял с ними 
единого целого, что ими не 
определялась его жизнь. 
Вот поэтому очень важно 
с грехами не сродняться, 
какими бы привычными 
они ни были для нас.

– А как бороться с греха-
ми в мыслях?
– Дело в том, что, как пра-
вило, по-настоящему начи-
нает бороться с грехом вну-
три тот, кто отсекает грех 
на деле. Когда же мы грехи 
совершаем и самим делом, 
то бороться с ними внутри 
и истреблять их из сердца 
достаточно сложно. Когда 
мы полагаем для себя 
законом, что в таких-то 
ситуациях будем молчать, 
не поддаваясь гневу, не 
поддаваясь раздражению, 
не поддаваясь желанию ко-
го-то осудить или сказать о 
ком-то что-то, чего мы на 
самом деле не знаем, – и 
это действительно уже в 
нас локализуется, тогда 
уже проще разобраться 
и понять: вот эта мысль, 
которая во мне есть, угодна 

Богу или Богу противна? И 
когда наша совесть подска-
зывает нам, что она Богу 
противна, надо произвести 
разделение между собой 
и этой мыслью. Как это 
можно объяснить? Пред-
ставьте, что вы начали 
открывать дверь из кварти-
ры на лестничную пло-
щадку и вдруг увидели, что 
там вместо близкого вам 
человека какой-то бандит 
стоит. И вот начинается 
борьба за то, чтобы дверь 
закрыть. Вы же не позво-
лите ему войти, если у вас 
есть подозрения, что он вас 
сейчас убить постарается 
или, как минимум, огра-
бить, так ведь? Вы будете 
бороться до последнего. 
И вы не скажете себе: 
«Наверное, он сильнее и 
поэтому все равно дверь 
откроет, так что я лучше 
его впущу – и будь что 
будет». Вы будете бороть-
ся – и за то время, пока вы 
боретесь, или из соседней 
квартиры кто-то выйдет, 
или муж домой придет, 
или сам этот преступник 
в конце концов увидит, 
что это не такое простое 
дело, и скроется, опасаясь 
шума. Вот то же самое 
происходит и при внутрен-
ней борьбе с грехом. При 
этом человек может всю 
жизнь жить, употребляя 
колоссальные усилия в 
этой внутренней брани, и 
с места не сдвинуться. Но, 
как говорил старец Паисий 
Афонский, никто из нас не 
видит, сколько бесов про-
тив него борется сегодня. 
Вчера это мог быть один 
– а может быть, даже ни 
одного не было, и человек 
с самим собой боролся, – а 
сегодня их может быть сто, 
и мы, чтобы не сдвинуть-
ся с места, преодолеваем 
гораздо большее сопро-
тивление, нежели раньше 

для того, чтобы не просто 
идти – бежать! И вроде бы 
ничего не достигнуто, а 
труд настолько велик, что 
Господь за него увенчает. 
Правда, жить и себя этим 
оправдывать не стоит, 
но знать такую духовную 
закономерность нужно.

– Как бороться со стыдом 
перед исповедью? Понят-
но, что бороться нужно, 
но иногда даже самой себе 
стыдно признаться в 
каком-то грехе, не то что 
священнику.
– А как мы боремся со 
страхом, когда необхо-
димо идти лечить зубы? 
Вот я страшно боюсь 
лечить зубы – у меня это, 
наверное, один из самых 
главных страхов в жизни. 
Но я прекрасно понимаю, 
что если не пойду к стома-
тологу, когда это нужно, то 
спустя какое-то время про-
блемный зуб разболится 
настолько сильно, что и ле-
чить его все равно придет-
ся, и с болью этой вдвойне 
или втройне намучаюсь. 
Точно так же и здесь. Если 
я понимаю, что мне так 
стыдно сейчас и мне так не 
хочется в этом исповедо-
ваться, то как же мне будет 
стыдно потом, когда уже 
не будет возможности по-
каяться, а будет лишь Суд 
Божий? Эта мысль о Суде 
Божием должна помочь 
нам всё преодолеть. Но 
этот стыд, который мучает 
нас перед исповедью, надо 
обязательно помнить по-
сле исповеди и, когда есть 
желание совершить те же 
поступки, в которых было 
стыдно каяться, звать его 
на помощь. Но он неред-
ко куда-то исчезает в это 
время и появляется опять 
только когда мы встаем 
перед аналоем…
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Дети в храме… Это очень не про-
стое… Даже и не знаю точно, как 
сказать – явление, дело? Совсем не 
простое.

С одной стороны, они напоминают о 
том, что если не будешь веровать как 
дитя, то не сподобишься Царствия 
Небесного. А с другой, заставляют 
всматриваться в них и задумываться: 
точно ли они те самые дети, веру ко-
торых следует принять за образец? 

И опять: с одной стороны, пережи-
ваешь, глядя на них, что сам столько 
лишних дорог истоптал, столько по-
воротов ненужных сделал, столько 
времени зря убил, пока наконец до 
Церкви добрался! А вот если бы, как 
они, еще с детских лет в храме бы-
вать, молиться здесь, исповедовать-
ся, причащаться! Как же это было бы 
хорошо… Но и о другой стороне как 
не сказать? Ведь видишь, как подхо-
дят ребята на исповедь – не первый и 
даже не десятый уже, наверное, раз, и 
так же не знают, что сказать на ней, 
как и в самом начале.

Как тяготятся они временем, которое 
вынуждены проводить в храме. Как 
скучают во время непонятной и отто-
го неинтересной для них проповеди. 
И как пропадают где-то «на стране 
далече», достигнув совершенноле-
тия, пропадают вместе со всем своим 
«опытом церковной жизни», со всем 
«багажом знаний», полученным в 
воскресной школе, – чтобы либо вер-
нуться когда-нибудь позже, либо не 
вернуться уже совсем.

И, конечно, пытаешься понять: какая 
разница между теми, которые уходят 
потом, и теми, что остаются и живут 
в Церкви, которая становится ближе 
и родней их родного крова, что их 
отличает? Хотя ответ, честно говоря, 
тебе уже известен, ты получал его не-
однократно, и каждый новый случай 
лишь подтверждает его верность. И 
разница, и отличия по большей части 
не в детях, а в их родителях. В том, 
как они воспитывают своих сыновей 
и дочерей, как «воцерковляют» их, 
как сами живут – жизнью церковной 
и вообще.

Есть ошибки, которые носят харак-
тер шаблона, которые вроде бы легко 
исправить. Но копнешь, и оказыва-
ется, что они с другими, куда более 
глобальными связаны. Тут, выходит, 
не исправлять лишь что-то отдельное 
нужно, а жизнь менять и отношение 
к ней – и к церковной, и к той, что 
«вообще»…

Но все же, не покушаясь решитель-
но чью-то жизнь изменить, скажу 
лишний раз о том, о чем часто прихо-
дится говорить – с одним, другим ро-
дителем, реже – с парой. Потому что 
вряд ли он будет лишним.

Мне кажется, очень важно для роди-
телей помнить, что сами они оказа-
лись в храме не в какой-то случайно 
определившийся момент своей жиз-
ни. Они в Церкви, потому что насту-
пило время, когда они ощутили в ней 
нужду, поняли, что без нее никак, и 
в конечном итоге сами сделали этот 
важнейший выбор. А дети… Пусть 
они маленькие, но каждый из них – 
личность. Да, многое приходится и 
решать, и выбирать за них. Они же 
еще не все понимают. Но что, если 
этого понимания хватает для того, 
чтобы почувствовать это решение 
и этот выбор как насилие над своей 
свободой? И если в восприятии ре-
бенка это насилие не только бытово-
го характера, но и религиозного?

Может, лучше не «за них», а вместе с 
ними – выбирать и решать? Это труд-
ней, но это возможно – если жизнь у 
папы и мамы с сыном или дочерью 
общая, одна на всех, если не дробят 
ее взрослые на куски. Если жизнь об-
щая, то это так естественно – все объ-
яснять, рассказывать, показывать, 
убеждать, переживать, наконец, вме-
сте. Тут главное только, чтобы дове-
рие было, а оно будет – надо лишь с 

Почему дети уходят из Церкви?
Почему одни дети, вырастая, остаются в храме, а другие уходят? 

Что родители делают не так, и как исправить эти ошибки? 
Размышляет игумен Нектарий (Морозов).
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самого начала, с рождения то есть, 
не делать того, от чего оно у ребенка 
пропадает.

Ребенок появляется на свет беспо-
мощным, без родителей ему не про-
сто было бы трудно – без них или тех, 
кто их заменяет, ему не выжить, он 
целиком на их попечении, от них за-
висит его существование. От них он 
получает все, что ему необходимо, 
они преподают ему первые уроки 
того, как не пропасть в окружающем 
его мире. Сначала – на уровне того, 
что не надо пытаться засунуть мами-
ну шпильку в розетку или поджечь 
папиной зажигалкой занавески, по-
том – более серьезные. И если все это 
делается с любовью и заботой, когда 
следует ― с утешением, а когда требу-
ется ― со строгостью, то доверие не 
утрачивается.

Утрачивается оно тогда, когда ребе-
нок видит, что он помеха, что на него 
раздражаются, кричат или, наоборот, 
пытаются отделаться неуместно ла-
сковым словом, шоколадкой, подар-
ком. Когда он понимает, что на нем 
«экономят» душевные силы, на него 
не тратятся, понимает, что он – от-
дельно.

И точно так же доверие утрачивается, 
если ребенок замечает в самых своих 
близких людях ложь и фальшь – дет-
ское сердце особенно чутко улавли-
вает любую неправду и болеет от нее. 
А уж если фальшь эта распространя-
ется и на христианскую жизнь – вовсе 
беда. Разве можно чему-то научить 
ребенка словом, которое не только 
не подкреплено делом, но еще и рас-
ходится с ним?

Потому и приходится раз за разом 
огорчать родителей, которые спра-
шивают, как быть с детьми, как за-
ставить их измениться, полюбить 
христианство сердцем. Огорчать на-
поминаем о том, что измениться и 
полюбить прежде всего должны они 
сами… Кто-то прислушивается к это-
му совету и следует ему, кто-то, со-
знавая его справедливость, отходит 
расстроенный, потому что не имеет 
решимости меняться, а кто-то даже 
не может его понять. Ну, а результат 

того, другого или третьего отноше-
ния приходится видеть в детях.

Это то, что касается ошибок «цело-
жизненных». А что до шаблонных, с 
«целожизненными» связанных, то их 
предостаточно. Некоторые лишь на-
зову, самые, на мой взгляд, распро-
страненные и серьезные.

Первая из них – чрезмерная в хра-
ме к ребенку строгость. Известно, 
что родители часто пытаются обре-
сти в детях некую «компенсацию» 
за то, чего не смогли добиться сами. 
Нередко этот процесс компенсиро-
вания ломает и уродует ребенка. И в 
Церкви – в том числе. Мы не хотим, 
чтобы кто-то нас заставлял что-то де-
лать помимо нашей воли: либо сами, 
либо никак. Но почему-то готовы за-
ставлять того, кто слабей и не может 
нам противостоять…

Точнее, сначала не может, а потом ― 
противостоит. И нам, и ложно по на-
шей вине понимаемой Церкви. Если 
ходит ребенок в храм из-под палки, 
то сбежит из него, как только палку 
бояться перестанет. И если из-под 
палки «по-христиански» живет, то и 
тут финал такой же будет.

Близко к этой ошибке – другая. Это о 
тех случаях, когда родители не мо-
гут трезво оценить, на что способ-
но их чадо, а на что нет. И несмо-
тря на то, что ему явно не по силам 

всю службу – не помолиться, а хотя бы 
отстоять – ведут его и на всенощную, и 
на литургию, и на всякий праздник. А 
там – в зависимости от своего устрое-
ния: либо позволяют ребенку резвить-
ся во время богослужения с такими же 
утомленными его продолжительностью 
сверстниками, либо дергают его посто-
янно, а то и колошматят.

Я одно время столкнулся у себя в храме 
с такой неожиданной «сложностью»: 
говорю проповедь, а передо мной стоит 
крепкая и энергичная бабушка с двумя 
внуками по бокам, не отрываясь, смо-
трит на меня и, поскольку мальчиш-
ки-сорванцы на месте удержаться не 
могут, точно так же, не отводя от меня 
взора, награждает их звонкими затре-
щинами.

Лица мальчиков приобретают на ко-
роткое время скорбно-сосредоточенное 
выражение, а затем все повторяется. И 
остановиться хотелось, оставить пропо-
ведь и прямо при всех этой бабушке все 
объяснить… Да не решился и теперь жа-
лею: в другое время поговорить с ней не 
удавалось, по крайней мере, так, чтобы 
бабушка всерьез меня поняла, а сейчас 
и она, и внуки пропали где-то.

Некоторые пытаются приучить своих 
детей к хождению в храм и благоговей-
ному в нем пребыванию посредством не 
только «кнута», но и пряника: в ход идут 
разные награды и поощрения – за поход 
на службу, за чинное на ней стояние, за 
отсутствие жалоб и капризов. Это луч-
ше, чем колотушки за противоположное 
поведение, но на самом деле – ненамно-
го. Ни страх физического наказания, ни 
корысть стимулами для преуспеяния в 
духовной жизни, безусловно, выступать 
не могут…

Много ошибок связанно с детской ис-
поведью. Один родитель додумывается 
до того, что пугает ею ребенка:

– Смотри, что ты наделал, я батюшке все 
расскажу! Достанется тебе…

Другой старается выведать у священни-
ка, о чем ребенок говорил, когда каялся, 
забывая, что тайна детской исповеди 
ничем не отличается от тайны исповеди 
взрослой.
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Третий постоянно подсказывает:

– Не забудь на исповеди об этом сказать. И о том… И вот 
еще о чем…

Но хуже всего – когда родители за ребенка исповедь… пи-
шут. Я немало встречал таких ребятишек, которые к ана-
лою с Крестом и Евангелием подходят, чтобы, словно выу-
ченный урок, оттараторить всевозможные «согрешил», не 
вдумываясь даже, о чем они говорят. Нет лучше способа, 
чтобы угасить в маленьком человеке покаянный дух, не-
жели этот. И что самое страшное – ведь и говоришь таким 
усердным папам и мамам, что нельзя этого ни в коем слу-
чае делать, вред от этого душе. Не слушают! И сами так 
же исповедуются. Такое чувство, что один раз выучили и 
каждый раз повторяют – что-то «по существу», а что-то – 
на всякий случай, «вдруг и это было».

В общем, если суммировать, то получается, что основа 
всех этих ошибок в игнорировании и попрании того, что 
является самым важным в отношениях человека с Богом 
― свободной воли. Подавляя ее, забывая в принципе, что 
вся суть в самостоятельном выборе человека, родители, 
желая сделать своим детям «как лучше», калечат их и фак-
тически лишают возможности самостоятельно познать и 
понять христианскую жизнь. Так что часто становятся, 
сами того не подозревая, главным препятствием на их 
пути к Богу…

…Подведя свою крошечную трехлетнюю Дочь ко входу в  
Храм, праведные Иоаким и Анна отпустили Ее, дав воз-
можность самостоятельно преодолеть ведущие внутрь 
ступени. Они помогли Ей добраться до Храма, но вошла 
Она в него Сама. И когда я думаю об этом, то кажется 
мне, что лучшее, что могут сделать верующие родители 
для своих начинающих еще только верить детей, это не 
привести их в Церковь, а именно помочь им прийти. И не 
бояться предоставить им затем свободу.

Выпущена книга 
о репрессированных 
священниках 
Даровского района 

По благословению епископа Яранского 
и Лузского Паисия издана новая книга 
из серии научных трудов и материалов 
по истории Яранской епархии. Книга 
называется «Вятские пастыри в 
годы гонений», в ней рассказывается 
о судьбах священников и простых 
верующих Даровского района, 
репрессированных и претерпевших 
гонения в годы «большого террора». 

Книга содержит свод исторических свидетельств: имен, 
дат, событий, уникальных фотографий и документов. В 
нее также вошли письма протоиерея Михаила Стефано-
ва, который в 1933-1937 гг. был благочинным 4-го Ко-
тельничского округа. Письма повествуют о приходской 
жизни того времени, в них отражены скорби и пережи-
вания священника за судьбу Церкви. 

Сборник составлен Епархиальным женским монастырем 
Владимирской иконы Божией Матери с. Пиксур Даров-
ского района. Благодарим игумению Варвару (Сквор-
цову) и всех потрудившихся над созданием уникальной 
книги!
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20-летие иерейской хиротонии отмечает 
иерей Василий Глумаков

23 мая 15-летие со дня священнической хиротонии отмечает 
настоятель Троицкого храма п. Даровской иерей Николай Бевз

Многая и благая лета нашим юбилярам!

Отец Василий родился 28 мая 1975 г. в п. Подосиновец. 7 марта 1999 г., после окончания 
Вятского духовного училища и службы в армии, архиепископом Вятским и Слободским 
Хрисанфом он был рукоположен в сан диакона, а 4 апреля в сан пресвитера. 7 мая иерей 
Василий был назначен настоятелем храма Рождества Пресвятой Богородицы в Подоси-
новце, сменив на этом посту своего отца –  священника Виктора Глумакова.

Отец Василий является многодетным отцом, сегодня он совершает служение в Бла-
говещенском храме Архиерейского подворья г. Яранска, а также окормляет Яранский 
дом интернат для престарелых и инвалидов. Желаем отцу Василию крепкого здоровья, 
всесильной и укрепляющей помощи Божией в его пастырском служении!

Архимандрит Гавриил 
(Кислицын Димитрий Ни-
колаевич) родился 19 июня 
1929 года в деревне Крутик 
Тоншаевского района Ни-
жегородской области. Его 
отец - Николай Иванович 
Кислицын был расстрелян 
за веру в 1937 году. 
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19 июня исполнится 90 лет 
архимандриту Гавриилу (Кислицыну)

После окончания семилетней школы Димитрий работал на Тоншаевском райпромкомбина-
те, с 1953 по 1956 г. проходил службу в рядах Советской армии.  После службы работал на 
том же комбинате и еще в нескольких организациях.

В 1965 г. Димитрий Кислицын поступил в Московскую Духовную семинарию, на 2 курсе при-
нял монашеский постриг с именем Гавриил. Во время учебы он жил в одной келии со схиархи-
мандритом Иоанном (Масловым) (выдающийся богослов XX столетия, опытный духовник). 
12 мая 1968 года состоялась его диаконская хиротония. После окончания семинарии отец 
Гавриил был направлен в распоряжение архиепископа Кировского и Слободского Мстислава. 
21 сентября 1969 г. владыка рукоположил отца Гавриила в сан пресвитера.

19 декабря того же года иеромонах Гавриил назначен настоятелем Николаевской церкви 
села Беляево Кикнурского района, в этом храме служил его духовный отец игумен Иоасаф 
(Сычев), который был насельником Анно-Пророчицкого Яранского монастыря и духовным 
чадом преподобного Матфея Яранского.

За годы служения отец Гавриил снискал любовь своей паствы, по сей день духовные чада при-
езжают к нему за советом с разных уголков страны. 

19 июня архимандриту Гавриилу исполнится 90 лет, 50 из них он посвятил служению Богу и 
ближним в священном сане. Епископ Паисий, священнослужители и прихожане храмов епар-
хии искренне поздравляют батюшку с юбилеем, желают ему здоровья, духовной крепости и 
непрестанной радости о Воскресшем Христе.

23 мая 15-летие со дня священнической хиротонии отмечает настоятель Троицкого 
храма п. Даровской иерей Николай Бевз

Родился отец Николай 14 сентября 1971 года в п. Саврань Одесской области. В 2000 г. 
вместе с супругой и детьми переехал в п. Даровской. 23 марта 2003 г. архиепископом 
Вятским и Слободским  Хрисанфом рукоположен в сан диакона, а 23 мая 2004 г. принял 
священнический сан. 28 октября отец Николай назначен настоятелем храма святых 
Царственных страстотерпцев с. Кобра Даровского района. С 27 июля 2009 г. и по сегод-
няшний день является настоятелем храма в честь Живоначальной Троицы п. Даров-
ской. Поздравляем батюшку с памятной датой, пусть Господь укрепляет его на пути 
следования за Ним и всегда наполняет его жизнь и служение Своей благодатью!



ЯРАНСКАЯ ЕПАРХИЯ 
РУССКОЙ ПРАВОСЛАВНОЙ ЦЕРКВИ

В ожидании архипастыряДетский фестиваль Пасхальный подарок владыке

Тишина первых минут 

пасхальной ночи «Воскресение Твое, Христе Спасе» «Благолепие дома Твоего, Господи» 

Верные приходские помощникиБлагодатный огоньДетская радость

«Осанна в вышних и мы тебе вопием» Христос воскресе! 


